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VERBALE RIUNIONE CPDS  

11 Maggio 2020 
 
La Commissione Paritetica Docenti Studenti (CPDS) della Facoltà di Bioscienze e Tecnologie Agro-
Alimentari e Ambientali, regolarmente convocata, si è riunita in data 11 Maggio 2020 alle ore 15:00, 
in modalità telematica al seguente link: meet.google.com/cxs-oskz-mam, per discutere dei punti 
all’ordine del giorno, che di seguito si riportano: 
 
1) Comunicazioni; 
2) Disamina Relazione Annuale del Nucleo di Valutazione - parte 5 - Rilevazione delle Opinioni 
Studenti A.A. 2018-2019; 
3) Discussione su eventuali problematiche dei singoli CdS; 
4) Discussione su possibili nuove forme di coinvolgimento degli studenti nel processo di 
miglioramento continuo del processo di qualità; 
5) Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti: 
Docenti: Maria Schirone, Valentina Russo, Maurizio Manera, Emilio Chiodo  
Studenti: Alessandro Berghella, Fabiola Eugelio, Federica Corcelli, Giorgia Salmini 
Assenti giustificati: Clemencia Chaves Lopez, Erica D’Incecco 
 
Presiede la seduta la Prof. M. Schirone e svolge le funzioni di segretario verbalizzante lo studente A. 
Berghella. 
 
Si dà inizio alla discussione. 
 
1) Comunicazioni 
Il Presidente comunica che invierà il format per la sottoscrizione della dichiarazione dello studente 
componente della CPDS per la trattazione delle informazioni circa i questionari opinione studenti 
sulla valutazione della didattica, ribadendone unicamente le finalità istituzionali e il pieno rispetto 
della normativa in materia di tutela della riservatezza dei dati personali.  
Inoltre, viene stabilito che il foglio delle presenze dei partecipanti alle riunioni CPDS venga firmato 
quando si ritornerà in sede terminata l’emergenza sanitaria.  
Si ricorda ai componenti della CPDS di inviare la giustifica per eventuale impossibilità a partecipare 
alle riunioni. 
 
2) Disamina relazione annuale del Nucleo di Valutazione - parte 5 - rilevazione delle opinioni 
studenti A.A. 2018-2019 
 
Il Presidente illustra i contenuti della relazione annuale del Nucleo di Valutazione- parte 5 - 
rilevazione delle opinioni studenti A.A. 2018-2019 evidenziando alcune criticità. In particolare, è 
necessario considerare, nella valutazione dei risultati a livello di tutti i CdS appartenenti alla Facoltà 
di Bioscienze, il peso degli studenti frequentanti rispetto a quello degli studenti non frequentanti. Si 
sottolinea come la quota di insoddisfazione complessiva dei non frequentanti sia risultata sempre più 
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elevata della corrispondente quota dei frequentanti con intensità diverse in 6 specifici ambiti sondati, 
che di seguito si riportano: 1) le conoscenze preliminari possedute sono risultate sufficienti per la 
comprensione degli argomenti previsti nel programma d’esame?; 2) il carico di studio 
dell’insegnamento è proporzionato ai crediti assegnati?; 3) il materiale didattico (indicato e 
disponibile) è adeguato allo studio della materia?; 4) le modalità di esame sono state definite in modo 
chiaro?; 5) il docente è effettivamente reperibile per chiarimenti e spiegazioni?; 6) è interessato/a agli 
argomenti trattati nell’insegnamento? 
Inoltre, la CPDS ritiene che per un sistema formativo di qualità sia necessario fissare la soglia del 
15% (per il Nucleo di valutazione la soglia fissata è pari al 20%) come segnale di allerta ad indicare 
l’esistenza di qualche fattore di criticità nella quota di insoddisfazione complessiva (somma delle 
risposte “decisamente no” e “più no che si”) percepita dallo studente. 
Il Prof. Chiodo interviene comunicando che, in qualità di referente del Patto con lo studente, ha 
ricevuto le schede dell’utilizzo della piattaforma E.learning relative al 1° semestre suddivise per 
docente e CdS e che le stesse saranno inviate alla CPDS, al Preside e ai Presidenti di CdS.  
Il monitoraggio dell’uso della piattaforma E.learning così come la puntuale verifica nella 
compilazione della pagina docente sul sito web di Ateneo e, la valutazione dei questionari di 
rilevazione opinioni studenti effettuata per CdS, possono costituire di concerto un importante 
supporto alla valutazione della qualità della didattica. 
Il Prof. Manera sottopone all’attenzione della Commissione la necessità di disporre del dato in 
formato digitale (esempio file Excel) per un’analisi più efficiente, come previsto nell’ambito della 
dematerializzazione e digitalizzazione dei documenti nella pubblica amministrazione e, sottolinea la 
necessità di definire una “filiera del dato” per quanto attiene la valutazione dei questionari di 
gradimento degli studenti, che coinvolga, nell’analisi delle criticità, i singoli CdS che dovrebbero 
trasferire le risultanze (criticità e contromisure adottate) alla CPDS. 
Si apre un’ampia discussione al termine della quale la CPDS concorda nel richiedere al Presidio di 
Qualità di Ateneo i dati di monitoraggio della compilazione della pagina docente sul sito web di 
Ateneo e i dati – in formato Excel – relativi alla valutazione dei docenti da parte degli studenti.  
 
3) Discussione su eventuali problematiche dei singoli CdS 
 
La CPDS ritiene necessaria convocare una riunione invitando i Presidenti e i 
componenti/rappresentanti della Commissione AQ a partecipare, al fine di monitorare lo stato di 
attuazione delle azioni correttive delle criticità emerse e riportate anche nella relazione annuale 2019.   
 
4) Discussione su possibili nuove forme di coinvolgimento degli studenti nel processo di 
miglioramento continuo del processo di qualità 
 
Il Presidente evidenzia l’importanza del ruolo degli studenti all’interno della Commissione e li invita 
ad interfacciarsi con i colleghi del corrispondente CdS in modo da comprendere e discutere sulle 
eventuali problematiche all’interno del percorso didattico. Si evidenzia che i questionari di 
rilevazione opinioni studenti costituiscono un’importante forma di coinvolgimento degli studenti nel 
processo di miglioramento continuo della qualità ma è auspicabile che la componente studentesca si 
impegni ad individuare nuove strategie, d’intesa con i Presidenti dei diversi CdS, che permettano di 
ottenere un feedback più preciso ed efficiente che coinvolga la maggioranza degli studenti.  
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Inoltre, come riportato nel Regolamento Studenti d’Ateneo (Articolo 36), allo studente viene fornito 
all’atto dell’immatricolazione un indirizzo di posta elettronica gratuito da utilizzare per ricevere e 
trasmettere tutte le comunicazioni ufficiali con i docenti. Pertanto, la CPDS sottolinea l’importanza 
di avvalersi esclusivamente della e-mail istituzionale in modo più attento e costante.  
La CPDS invita i Presidenti dei singoli CdS, d’intesa con il Preside, a predisporre del materiale 
informativo sul sito web di Ateneo sulle modalità di didattica che saranno utilizzate per le Fasi 2 e 3 
del post-emergenza sanitaria, relativamente alla modalità di reperire le informazioni e all’utilizzo 
degli strumenti di didattica on-line, soprattutto a favore dei nuovi iscritti. 
 
5) Varie ed eventuali. 
 
Non ci sono varie da discutere. 
 
 
La riunione si chiude alle ore 17:10. 
 
 
 
Il Presidente        Il Segretario verbalizzante 

 
     

  


